
 

 

  

COMUNE  DI  RAVENNA 

CONSIGLIO TERRITORIALE 

Area n. 10 - “DEL MARE” 

 
 
 

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE  “DEL MARE” 

RIUNITOSI L’ 17/12/2019 alle ore 20,30 
PRESSO LA SALA DEL DECENTRAMENTO DI MARINA DI RAVENNA- PIAZZA MARINAI 

D’ITALIA  
Approvato il ____/____/____ 

 

 

dall'appello  nominale risultano presenti: 
 

Lista Consiglieri  Presente 

 Cognome        Nome  Entra ore Esce ore 

Insieme per 
Cambiare 

ANZELMO PIERGIORGIO x 20,30 22,58 

Cambierà PINZA ANTONIO a.g.   

La Pigna SAMORE' CLAUDIO a.g.   

Ravenna in 
Comune 

SCOTTI SIMONETTA a.g.   

Lega Nord 

BONOMO SABRINA       x 20,40 22,58 

PINI GIANLUCA a.g.   

MINGOZZI ROBERTA x 20,30 22,58 

PINI ALESSANDRO a.g.   

P.D. 

PIOLANTI SILVANA x 20,59 22,58 

BISERNI ERCISO x 20,30 22,58 

BENAZZI DAVIDE x 20.30 22,58 

SUPRANI LICIA x 20,30 22,58 

BOLOGNESI GINO x 20,30 22,58 

ANTONINI MICHELE x 20,30 22,58 

ART.1 MASTROGIACOMO PATRIZIA x 20,30 22,58 

P.R.I. STRANIERI SIMONA x 20,30 22,58 

Forza Italia MONTANARI SIGISMONDO x 20,30 22,58 

Gruppo 
Misto 

    

21,20 

 

22,58 LAZARINI LEONARDO x 

Lista per 
Ravenna 

ROSETTI LUCA a.g.   

MINICHINI PASQUALE x 20,30 22,58 
Verbalizza: Roberta Mingozzi 

Presiede: Roberta Mingozzi 



Considerato il numero dei consiglieri presenti, la Presidente dichiara valida la seduta. 

La seduta ha inizio alle ore 20,30 

Alla seduta è presente l’Assessore al Turismo del Comune di Ravenna Giacomo Costantini 

(presenterà il punto 2 e 3 dell’o.d.g.). 

 

Punto 1 all’o.d.g.: “Espressione di parere documento Abitare il territorio 2020” 

Anzelmo Piergiorgio: la commissione ha vagliato 19 progetti, quest’anno sono pervenuti il doppio 

del numero dei progetti. Il budget a disposizione è di 8 500 euro. Alcuni progetti sono gratuiti altri 

richiedevano un contributo. La commissione ha dovuto fare delle scelte. Ci potrebbe essere la 

possibilità di avere ulteriori fondi, un avanzo di bilancio, per poter sovvenzionare quei progetti che 

non hanno avuto un finanziamento (se però iniziano entro la prima metà dell’anno). La 

commissione ha voluto privilegiare quei progetti che hanno una maggior valenza culturale, mentre 

si è deciso di mettere in coda quei progetti che prevedono solo la realizzazione di feste. 

L’operatrice culturale Francesca Baldini illustra sinteticamente i progetti arrivati al Decentramento. 

Si propone di votare la proposta di contribuzione della commissione (vedi allegato). 

La Presidente chiede al Consiglio di deliberare. 

 

Esito della votazione: 

Consiglieri presenti: 14 

Consiglieri votanti: 14 

Favorevoli: 14 

Contrari:/ 

Astenuti:/ 

Parere: approvato all’unanimità 

 

 

 

Si prende in esame il punto 2  all’o.d.g.: 

Punto 2 all’o.d.g.: “Espressione di parere Bilancio di previsione 2020” 

Presenta il punto 2 l’Assessore Giacomo Costantini (presenta il documento unico di 
programmazione). In questi anni abbiamo vissuto un momento favorevole in quanto si sono potuti 
eliminare i vincoli  del patto di stabilità. Per macro voci ( istruzione e formazione 28 M di euro; 
polizia locale 13 M; valorizzazione dei beni di interesse storico e culturale e le azioni di promozione 
alla cultura 11 M; lo sport 2, 7 M. 
Il Bilancio verrà portato in Consiglio giovedì 19 per poter essere operativi già dal 1 gennaio, per 
poter dare risposte immediate ai territori. 
Parte dell’avanzo del 2018 è andato a diminuire il debito del nostro comune che è passato da 18 
milioni a 16 milioni, siamo il comune più virtuoso. 
Minichini: non è chiaro come vengono utilizzati i proventi della tassa di soggiorno e i proventi delle 
effrazioni stradali. Il mare produce il Pil che è pari al 60 per cento , non è possibile riavere sul 
territorio reinvestito il 50% del Pil ? 
I proventi dei parcheggi se li prende Azimut. Poi la manutenzione stradale e dei parcheggi è 
scarsa. Chiediamo sul mare di avere sul territorio il 50% dei proventi della tassa di soggiorno. 
Costantini: tassa di soggiorno utilizzata per le manutenzioni, non è possibile comprare arredi 
urbani. 100 000 euro provengono dalla tassa di soggiorno. Quando si parla della ripartizione dei 
progetti vi invito a riflettere. La valutazione delle strutture alberghiere sulla costa non sono molto 
buone. La promozione deve essere di tutta Ravenna. Al momento ha un maggior successo la città 
d’arte rispetto alle località del mare. Per quanto riguarda Azimut si precisa che Azimut si prende 
solo una quota fissa, tutto il surplus va al Comune). 
Gino Bolognesi: ringrazio l’Assessore per l’esposizione chiara e per la disponibilità. Analizzando il 
Bilancio del Comune di Ravenna, si evince che il 48% delle risorse è dedicato alle persone, ai più 
deboli e ai cittadini di domani, questo avviene investendo annualmente nel sociale, nell’istruzione, 
il diritto allo studio, attività culturali e volontariato. Verranno investiti 60 milioni di euro nel prossimo 



triennio e verranno realizzati interventi importanti che porteranno ad aiutare imprese e turismo, a 
proporre nuove offerte per adeguare il prodotto turistico alle nuove esigenze di mercato. Queste 
politiche dimostrano che l’Amministrazione Comunale investe sul futuro per i propri cittadini, 
cercando di dare alle persone sicurezza sociale ed anche occupazionale, pertanto il nostro voto 
come gruppo PD è favorevole. 
 

Si procede con a votazione: 

Esito della votazione: 

Consiglieri presenti: 14 

Consiglieri votanti: 10 

Favorevoli: 10 

Contrari: / 

Astenuti: 4 (Bonomo, Lazzarini, Minichini, Mingozzi) 

Parere: approvato all’unanimità con astensioni. 
 
 
 
Si prosegue prendendo in esame il punto 3: 
Punto 3 all’o.d.g.: “Espressione di parere Piano annuale lavori pubblici 2020” 
 Investiti 46 milioni per quest’anno. Con indice di priorità abbiamo alcuni lavori previsti sul Territorio 
del Mare. 
Avendo già esaminato il documento relativo al Piano annuale dei lavori pubblici 2020, la 
Presidente chiede al CT di deliberare. 
Si prosegue con la votazione. 

Esito della votazione: 

Consiglieri presenti: 14 

Consiglieri votanti: 11 

Favorevoli: 11 

Contrari: / 

Astenuti: 3 (Lazzarini, Bonomo,Mingozzi) 

Parere: all’unanimità con astensioni. 
 
Si prosegue prendendo in esame il punto 4: 
Punto 4 all’o.d.g.: “Espressione di parere Progetto di riqualificazione Via Zara” 
Esaminato il progetto, la Presidente chiede al CT di deliberare. 
Si procede con la votazione. 
 

Esito della votazione: 

Consiglieri presenti: 14 

Consiglieri votanti: 14 

Favorevoli: 14 

Contrari: / 

Astenuti: / 

Parere: approvato all’unanimità 
 

 
 
Si prosegue prendendo in esame il punto 5: 
Punto 5 all’o.d.g.: “Approvazione verbali precedenti”  
 Verbale del 14 gennaio 2019: 
Approvato un’unanimità 
Verbale del giorno 11 dicembre 2019: approvato un’unanimità. 
 
Si prosegue prendendo in esame il punto 6: 



Punto 6 all’o.d.g.: “Varie” 
Progetto Hera “A macchia d’olio”: la Presidente illustra sinteticamente il progetto di Hera 
denominato “A macchia d’olio”. L’area territoriale che conferirà la maggior quantità di olio usato 
presso i relativi contenitori vincerà un contributo per l’acquisto di un bene per la comunità. 
 
Chiede la parola la Vice Presidente Silvana Piolanti: chiede all’Assessore Giacomo Costantini che 
le bandiere blu vengano consegnate al Consiglio Territoriale del Mare che provvederà a 
consegnarle alle varie località. 
L’Assessore accoglie favorevolmente la richiesta. 
 
 
Esaurito l’ordine del giorno, non emergendo ulteriori rilievi, la Presidente dichiara chiusa la seduta. 
 
La seduta termina alle ore 22,58. 
 
 
 
La verbalizzante 
Roberta Mingozzi 
 
La Presidente 
Roberta Mingozzi 

 


